



## OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ  
ALLENDE**

**SABER POLÍTICO**

# El Humanismo Mexicano en 12 puntos

**E**n 12 puntos les desgloso lo más relevante del Humanismo Mexicano que caracteriza el modelo económico y político del presidente Andrés Manuel López Obrador.

1. Se requiere un Estado laico, con una separación e independencia del poder político y el poder económico.

2. Un gobierno más activo en la regulación de la actividad económica, que combata las privatizaciones, termine con el control y reducción salarial, impulsando un crecimiento acelerado del salario mínimo. Apertura económica y comercial externa, regulada y equitativa. Como dice el Presidente, México no es tierra de conquista.

3. Una auténtica soberanía nacional, ser autosuficientes y dueños de nuestros recursos naturales.

4. Ganarse el respaldo de los sectores: el campesino, el obrero, el popular e incluso el militar. Cumplir deudas históricas con pueblos originarios.

5. Contacto cercano con el pueblo, para ir recogiendo los sentimientos de la gente y gobernar con el pueblo y para el pueblo.

6. No aceptar el derrotismo. El pueblo no debe rendirse, no ceder ni un centímetro a lo ganado, no claudicar.

7. El progreso sin justicia, es retroceso. No basta con el crecimiento económico, es indispensable la

justicia y la distribución equitativa del ingreso y de la riqueza. Equidad tributaria y presupuestal.

8. Desechar la obsesión tecnocrática de medirlo todo a partir de indicadores de crecimiento que no reflejan la realidad social. Lo fundamental no es cuantitativo, sino cualitativo.

9. Desterrar la corrupción y los privilegios, para destinar lo recuperado en beneficio de los más pobres y marginados. No mentir, no robar y no traicionar al pueblo.

10. La política social descansa en respetar, atender y escuchar a todas y a todos, pero prioritariamente a los pobres y humillados. "Por el bien de todos, primero los pobres", debe ser la frase esencial de la actividad política, como sinónimo de humanismo y una forma distinta de entender el poder, al servicio de los demás y con profundo amor al prójimo.

11. Apoyarse en las mayorías para lograr las grandes transformaciones necesarias para lograr una sociedad más justa, igualitaria y fraterna.

12. La política es profundamente humana en su esencia, cuando se practica en bien de los demás y especialmente de los pobres. Debemos recuperar el origen de la política, que tiene como fin último, alcanzar la felicidad de los pueblos.

No es desproporcionado ni pretencioso hablar de una herencia ideológica y una nueva forma de gobernar, la histórica marcha del domingo pasado, nos da una muestra del tamaño de la transformación que estamos viviendo en México. Y como bien dice el



presidente Andrés Manuel López Obrador, "hagamos realidad y gloria el Humanismo Mexicano".

### ENTRE GITANOS.

1) Por si todavía quedaban dudas, la marcha las despejó. Adán Augusto López metido en su papel de proteger al Presidente, Marcelo Ebrard moviéndose un poco más suelto, pero dentro del movimiento, y Claudia Sheinbaum, siempre cerca, siempre leal, siempre presidencial.

2) Morena cumplió su meta en la marcha, también l@s gobernador@s, cada quien de acuerdo a su capacidad política y cercanía geográfica. Igual lo hicieron desde las Cámaras de Diputados y Senadores, el Congreso de la CDMX, los Congresos Locales y los gobiernos Municipales; pero, particularmente, Sheinbaum cumplió sobradamente con una excelente participación de la CDMX.

3) La jefa de Gobierno publicó en la Gaceta Oficial, la reforma para elevar a rango constitucional los programas "Bienestar para niñas y niños" y "La escuela es nuestra", que benefician a todas las niñas y niños en escuelas públicas de la Ciudad. Primera

gran operación política del presidente de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez.

•Especialista en Ciencia Política  
y Gobierno  
avilezraul@hotmail.com

### **Se trata de un modelo ideológico que bautizó**

**el propio Presidente y que será su máxima herencia, más allá incluso del Obradorismo. Será su máximo legado, una receta que aún se sigue afinando, y que no solo será aplicado por la presidenta o presidente que llegue en el 2024, sino que será ofrecido como modelo económico para las naciones del Mundo.**